

### Thème 3

Présentation (voir la note introductive)

Nécessité d'alimenter le congrès fédéral. Il y a des sujets qui méritent d'être appropriés par la fédération, même si elle n'a pas vocation à définir seule les orientations à défendre.

Partie introductive est conçue pour traiter de la crise et donner une cohérence au thème.

Première partie : emploi, salaires, sortir de la précarité. Travailler le statut du salariat, aborder les questions nouvelles sur Pole emploi et les régressions en matière de protection sociale. Débat sur le service public des « personnes âgées et retraitées » : faut-il un service spécifique ? Est-ce que la mention des retraités est juste ? Le mandat adopté à Marseille mérite d'être réinterrogé. Pour la petite enfance, débat sur les différents modes de garde.

Partie 4 changer le monde pour faire face à la crise.

Partie 3 défense des droits humains et des libertés. On nous fait souvent le procès de ne pas être suffisamment sur le terrain. L'aborder en lien avec nos préoccupations syndicales. Une image épouvantable ? il y a des luttes ; il faut montrer l'investissement militant. Comment on peut faire mieux ? La lutte contre les discriminations peut servir de popularisation.

Les interventions amorcent le débat qui sera à mener dans le congrès : fiscalité écologique, comment on écarte les « intérêts privés » dans le champ de l'énergie (nationalisation ou à un autre niveau ?), sur le service public des personnes âgées (si on retient un tel SP, quel champ et missions ?), sur les discriminations, la société Sarkozyenne, les conséquences de la flexibilité.